

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6'—

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle de S. José, núm. 20

TALLERES: IMPRENTA GARCÍA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Fase anticipada)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera, 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 10 céntimos la línea.—ESCRIBAN MORTUARIOS, a 10 céntimos; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 104

ADMINISTRADOR:

Manuel P. García Cruz

AYER Y HOY

FEBRERO 27 1917

Hoy

Se van cumpliendo las profecías de Jellicoe. Gran número de los submarinos que han salido de sus bases para el bloqueo absoluto de neutrales—que no otra cosa representa la ridícula tentativa de impedir el tráfico con Inglaterra—no han vuelto a Alemania ni retornarán. Un radiograma alemán, interceptado en Italia, confiesa que de 50 submarinos solo han regresado 32.

Ayer

FEBRERO 27 1916

Continúa la lucha en los alrededores de Verdún. Una nota de monsieur Briand dice: "El enemigo abandonó la cota de Poivre, Champagneville y la posición de Douaumont. Nuestros heroicos soldados quedaron dueños del campo." En su consecuencia la línea francesa al norte de Verdún ha sido restablecida a la antigua posición, excepto alrededor del fuerte Douaumont que según el comunicado francés "está rodeada muy de cerca por los franceses".

Cosas de la guerra

"La independencia rumana" dice: "Los alemanes eran encontrados en Rumania abundantes provisiones, y su decepción ha sido la primera recompensa de nuestros sacrificios. Hemos incendiado almacenes que contenían grandísimas cantidades de cereales; el fuego ha devorado las reservas petrolíferas; y cuanto nos ha sido posible lo hemos asolado todo ante el avance de los invasores. Rumania no ha retrocedido ante obstáculo alguno para colaborar en la cruzada contra la barbarie alemana, aportando un eficaz auxilio a sus aliados y contribuyendo a acelerar el triunfo final. Rumania quebrantada, no lamenta nada; al contrario, llena de confianza espera la hora del desquite, pronta a inmenso sacrificio para obtener el triunfo del derecho y de la justicia."

Según los periódicos de Viena el emperador Guillermo sostuvo días pasados en la Hofburg una entrevista con el poeta Ban Muller. Como este último aludiese a la carta escrita por el Kaiser al Canciller del Imperio relativa a la oferta de paz de las potencias centrales Guillermo II dijo: "La carta debía escribirse y la gestión realizarse. Todo el mundo sabe ahora a quien inculca las nuevas torturas impuestas a la humanidad". Luego, en el curso del diálogo: "Se ha olvidado ya que la Entente protege al asesino del Arquiduque Francisco-Fernando? Desde el comienzo la sombra del crimen cayó sobre nuestros enemigos. A nuestro lado están la moralidad y el derecho. Solo con armas bien afiladas podremos defenderlas. Mire usted, terminé, a los neutrales europeos. Lea la contestación de Suecia, que quedará como documento histórico escrito para la eternidad. Ahora los neutrales piensan todo lo que debían pensar de nuestro vigor y también de nuestro deseo de paz. Por primera vez la voluntad de un Estado pequeño se afirma en cierto sentido contra el mundo anglosajón. El bloqueo continental de Napoleón se convierte en una realidad que tiene a Inglaterra más seriamente que todo lo anterior."

Independientemente de los 15.000 hombres de la defensa territorial prometidos por el Gobierno a los agricultores para las labores agrícolas de la primavera, el Ministerio de la Guerra destacará otros 15.000 que serán acantonados en las diversas comarcas agrarias y en los depósitos de infantería. Cada compañía constará de 250 soldados que se pondrán a disposición de los colonos, según las necesidades de cada uno.

Se vende

factón americano vuelta entera, caballos y arneses. Informes, San Francisco, número 36. (Barbería).

Para EL PROGRESO

Los hijos de la invasión

(De nuestro Redactor especial en París)

Hace pocos días se vió, ante un tribunal de justicia parisién, una causa criminal cuya génesis ha sido la invasión alemana.

Una mujer fué—dice ella—violada por un soldado prusiano. Y la naturaleza, que no entiende de patrias, ni tiene en cuenta rencores, ni se preocupa de las "formas", cumplió su sagrado cometido, y una criatura, mitad francesa, mitad alemana, engendrada, violentamente, en el vientre de una hembra que odiaba y odia al varón que la hizo madre, vino al mundo en medio de la munita carnicería de sus dos patrias.

Pero su vida, como quizá la de otros muchos frutos de la semilla alemana en suelo francés, fué "flor de un día" de algunas horas—o minutos—de duración. La propia madre se la quitó, matando en él al propio tiempo al hijo de su enemigo y la prueba viviente de su desgracia.

Llevada ante el jurado parisién, fué absuelta libremente...

¿Es justo o no este veredicto del tribunal popular?

Alrededor de esa pregunta se ha discutido desde entonces y se discutirá aún durante mucho tiempo en la prensa de toda Francia.

Y, en efecto, lo merece la cuestión. En casos como este se evidencia, creo yo, el progreso social práctico que es la institución del jurado.

La ley escrita, el Código penal, como todo lo rígido, lo inelástico, lo inadaptable a las múltiples fases de los sentimientos, de los movimientos psíquicos de la naturaleza humana, condena, inexorable, el crimen y lo castiga duramente.

La moral abstracta, también lo condena!

Pero el jurado parisién, teniendo en cuenta las terribles circunstancias por que atraviesa la nación y más terribles que concurren en el caso; escuchando sus propios sentimientos, asimilables a los de la procesada; dando oídos al odio hacia el invasor, que sienten ellos, que debe sentir, que siente la procesada, que sienten todos los franceses; dando oído a la voz de su conciencia—sino los dictados de la razón—, los propios movimientos impulsivos, emitió veredicto de inculpatibilidad, a los aplausos del público que llenaba la sala de Audiencia.

Se dirá—se ha dicho—por algunos que esta sentencia extraordinaria "sentará jurisprudencia", será un magnífico pretexto de exculpación para casos frecuentes de parricidio en Francia. Yo creo que en cada caso el jurado se hace cargo de la exacta realidad de las causas productoras mediatas o inmediatas, y juzgará en consecuencia que no admitirá como semejante a éste todos los casos que en adelante se le presenten, porque no lo serán, en efecto. Y si en alguno de ellos creyese ver concurrir las mismas especialísimas circunstancias que en éste, ¿por qué no absolver también?

Es que, dirán otros—y, lo han dicho,—la depoblación de Francia se acrecentaría enormemente con la impunidad para esta clase de crímenes y para otros de índole y resultado "equivalentes. Por suerte para el individuo, el jurado no tiene en cuenta "la razón de Estado" pretexto y causa de tantos y tan odiosos atropellos de la realeza, de los gobiernos aristocráticos, en general. Y, por otro lado, exceptuando tal principio jurídico, habría, en un orden inverso de los factores, que aceptar como "buenos" los asesinatos políticos, por medio de los cuales tienden algunos a librar la nación de los perjuicios que un gobernante inepto, desequilibrado, mediocre, un fracasado puede producirle.

La procesada, sostienen casi todos, debió haber depositado la criatura en manos de la Asistencia pública. En efecto, debió hacerlo así; pero el jurado juzgaba lo que hizo, no lo que debió haber hecho la infeliz violada. Más claro—o menos sofista, si se quiere—lo que se juzgaba el acto en sí, el parricidio, y éste produjo en el ánimo de los jueces populares, la excusa o disculpa que podían prestarle las especiales circunstancias de que hemos hablado más arriba. Desde el momento que se admitiese la posibilidad o probabilidad del acto reflexivo, la procesada no podía ser absuelta, por que la reflexión es, naturalmente, incompatible con el impulso. Y es esto último lo que movió sin duda, al jurado, lo que hace absolver en muchos países, al marido que mata en el acto a la adúltera cogida in fraganti.

El gesto del jurado parisién tiene para

mí el valor de un síntoma, que el proceder de los alemanes en los territorios invadidos y el odio que en general han inspirado, perfectamente explica.

M. Bethencourt.

París.

En la Junta de Obras

Celebró ayer sesión la Junta de obras del puerto de esta capital.

El ingeniero señor Mattos expuso el estado en que se hallan los trabajos para la prolongación del dique sur, en los cuales están ocupados unos 400 obreros. Manifestó, así mismo, que ya está organizado el servicio de escuelas y que prosiguen activamente los trabajos en la cantera La Jarada, en el varadero, en los talleres, en la línea y en la reparación del adosquinado de la explanada alta del muelle. Añadió el señor Mattos que en el mes próximo se empezará la confección de bloques.

Respecto al número de obreros empleados en las aludidas faenas, el señor Mattos hizo presente que, si bien puede parecer excesivo, hay que tener en cuenta la circunstancia moral de la crisis del trabajo, que obliga, por deberes de humanidad, al esfuerzo realizado en el sentido de proporcionar un jornal a los braceros ocupados en los trabajos de referencia.

La Junta se mostró de acuerdo con las explicaciones del Sr. Mattos, con la consiguiente satisfacción de poder contribuir a que sea más llevadera la penosa situación económica del país.

Nos es grato consignar esta actitud de la Junta de obras del puerto, que proporciona trabajo al obrero a la vez que realiza las obras que ha iniciado. También aplaudimos las iniciativas del señor Mattos que ha sabido penetrarse con la manera de conjurar, en buena parte, el conflicto que se avecina por la escasez de trabajo.

De un aniversario

En la sesión de mañana se dará cuenta al Excmo Ayuntamiento de una proposición firmada por los concejales de la minoría republicana.

En la misma se solicita que se acuerde colocar en la calle de Emilio Calzadilla la lápida de mármol que dona con tal fin EL PROGRESO a dicha memoria.

También se solicita el acuerdo de que el día 12 del mes próximo—primer aniversario del fallecimiento del inolvidable patriota—, el Ayuntamiento en corporación descubra la referida lápida para así dar la referida ostentación al acuerdo del Consejo que dió el nombre del querido amigo a la calle que se denominaba San Felipe Nervy.

La misteriosa sangre

El "charco" de sangre que ayer mañana apareció en la esquina del hotel Rossi en la calle de Valentín Sanz; se ha prestado a diversos comentarios. La fantasía popular, predispuesta siempre a soñar con crímenes, echó a rodar la especie de que en la noche del domingo—día en que abundaron las mascaradas—hubo en aquel sitio una sangrienta lucha entre militares y paisanos.

La gente, aterrorizada, empezó a hacer cabalías y más cabalías respecto al supuesto crimen.

La policía se puso en funciones. Y al cabo se vino en conocimiento de que dos perros de los llamados de presa trabaron descomunal lucha. Y si no dejaron los rabos en el lugar de la acción, se dejaron abundante sangre para tema de fantásticos comentarios.

El fracaso de los zeppelines

Si se quisiera tener una prueba más del completo fracaso de los "raids" de zeppelines en Inglaterra, la da y bien elocuente el hecho de que han sido reducidas las tasas de seguro contra los riesgos de la guerra aérea.

El Gobierno inglés, que habla tomado la iniciativa de organizar dichos seguros, ha resuelto reducir a la mitad la tarifa de los mismos, a partir del primero de marzo próximo.

TRABAJO A DOMICILIO

Siete duros semanales elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos. Muestras e instrucciones gratis. Apartado 689. MADRID.

EVITANDO UNA DESGRACIA

Al Sr. Comandante de Marina : : : :

Hoy se nos ha denunciado—y transmitimos la denuncia, que es grave, al Sr. Comandante de Marina—que existe un chico que, disponiendo de un pequeño bote de los llamados vulgarmente "cachucha", lo alquila a otros chicos para dar paseos por la bahía, sin que vaya con ellos persona mayor y de conocimientos que guie la pequeña embarcación en tan atrevidas y peligrosas excursiones.

Como de tolerarse semejante pasatiempo a niños de corta edad pudiera ocurrir una lamentable desgracia, rogamos al Sr. Comandante de Marina, dé las órdenes oportunas para que se evite lo que denunciamos.

El domingo salieron en la referida "cachucha" varios niños llegando hasta el vapor alemán Crefeld. Parte de la tripulación tuvo que ser desembarcada en el Club por efectos del mareo, y parte llegó al muelle en un estado lastimoso.

Declaraciones del Presidente italiano

El presidente del Consejo de ministros de Italia señor Boselli, ha reiterado su absoluta certeza en la victoria, declarando que la producción de material de guerra en aquel país ha aumentado considerablemente.

Dice que el viaje de Nivelli a Italia ha producido allí excelente impresión, pues contribuye a estrechar los lazos de unión de los aliados y es prenda del triunfo.

En cuanto al bloqueo asegura el jefe del Gobierno que no ha producido en Italia ninguna emoción, pues no repercutirá en aquel país.

Termina sus manifestaciones aludiendo a la enorme impresión producida por la ruptura germano-americana, que habrá desvanecido las ilusiones que aún abrigaban los últimos pacifistas, y diciendo que merece grandes plácemes el hecho de haberse llegado a un acuerdo absoluto entre Italia y Francia respecto de la situación en Grecia, toda vez que las tropas de Sarrail están ya en completa seguridad.

El Brasil acentúa su actitud

"El Jornal de Comercio" publica la siguiente nota oficiosa, a propósito de la que la legación alemana entregó al Brasil. "Sabemos que el Gobierno alemán, aunque ha recibido nuestra protesta propiamente dicha, no ignora, por haberlo sabido oficialmente y de modo bien claro que nuestro Gobierno no tolerará que se oponga obstáculo alguno a nuestras comunicaciones con los países con los que sostenemos relaciones comerciales, y no admitirá que se origine perjuicio alguno; sea el que fuere, a nuestra navegación.

"Por consecuencia se ha hecho conocer al Gobierno imperial alemán que nuestra Cancillería afronta la cuestión con energía tranquila pero dispuesta a mantener íntegramente la dignidad del Brasil y la inviolabilidad de nuestros intereses, gozando de la protección jurídica de los tratados y leyes internacionales."

"A Noite" dice que la nota enviada a Alemania no es la única manifestación oficial de la actitud del Brasil. Existe otro documento que se publicará en tiempo oportuno diciendo claramente que en el caso en que la amenaza alemana llegase a cumplirse el Brasil adoptaría la actitud más enérgica para defender sus intereses.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid 24 (13). Observatorio a Comandante marino.—Tenerife.

Persistencia del levante en el estrecho de Gibraltar.

Un hallazgo

Por el vecino de Candelaria, Ignacio Núñez de la Cruz y otros fué hallado en aguas del litoral de Güimar un capote de la sito de una cámara de una barca velera, que mide 1 500 pies cúbicos.

Los hijos del delito.

La muerta resucitada.

Estas dos novelas se venden en la Imprenta García Cruz, San José 36.

DESDE LONDRES

La guerra invernal

Este invierno, que ha sido el tercero de la guerra, no ha pasado como los otros dos inactivos. Si bien la ofensiva del Somme ha cedido ante el excesivo frío y el mal estado de los caminos, los ejércitos aliados no se han limitado a dejar pasar los meses de hielos y nieve al calor de la luz, sino que han desarrollado una verdadera campaña de invierno de la mayor importancia.

Las tropas nuevas de Inglaterra aprovechan el tiempo para acostumbrarse a los menesteres de la guerra. No solo aprenden la vida en las trincheras, aprenden el necesario para estos hombres que en su vida habían hecho vida militar, sino que también reciben su bautismo de sangre en encuentros que en otras guerras habrían merecido el nombre de batallas sangrientas, y que en ésta, desaparecen en el forrage de los partes oficiales, enterradas en dos breves líneas que el lector recorre con ojos distraídos.

Todas las armas se hallan en constante actividad. La artillería no cesa de arrojar el aire con obra destructora. Las tropas de zapadores y otros ingenieros alemanes que se esfuerzan en construir nuevas fortificaciones para la lucha futura reciben búzacos de acero que causan terribles bajas y les obligan a la dispersión. Todas las carreteras y trincheras de comunicación, por donde llegan las municiones de boca y guerra al enemigo se hallan así mismo sometidas a un fuego que no cesa ni de día ni de noche. No hay bala enemiga que no se descubra y bombarde, no hay puesto de observación que no reciba tarde o temprano un aviso perentorio de lo observado. No hay lugar detrás de la línea de combate que no se haya torturado por el cañoneo.

El invierno no ha limitado la actividad aérea. Durante estos meses los alemanes han hecho lo posible y lo imposible para arrebatrar a los ingleses la superioridad aérea que éstos adquirieron en buena lid, y de la que dieron brillantes pruebas, tanto en el frente como en el conocido deporte de la "caza de zeppelines". Todos los laudables esfuerzos teutónicos han sido inútiles. Los numerosos combates homéricos que se libran en el aire suceden siempre sobre terreno alemán, buena prueba de la acometividad y confianza de los aviadores de albién. Durante la semana que terminó el 27 de Enero, citada por ser una semana normal, sin extraordinarios acontecimientos, los ingleses destruyeron 22 máquinas alemanas, capturaron una y obligaron a aterrizar con averías a trece. Los ingleses perdieron en igual período nada más que nuevo aeroplanos.

Gracias a esta enorme superioridad, los ingleses poseen una información completa de lo que ocurre al otro lado de las líneas alemanas, y obtienen periódicamente las fotografías exactas de las modificaciones más insignificantes que se producen en las defensas enemigas. Los blancos y objetivos de sus propias baterías pueden igualmente fijarse con toda exactitud, y las llegas y marchas, así como las concentraciones de tropas son conocidas del alto mando inglés a medida que se producen.

Aparte éstos objetivos de detalle y organización general, la actividad invernal de las tropas inglesas en el frente occidental se proyecta dos fines exactos. Uno es la posesión de lugares táctica o estratégicamente importantes para la gran ofensiva del año. Este fué por ejemplo el fin de la operación del 27 de Enero, por la cual los ingleses se apoderaron de varios puntos de los alrededores de Transloy. Se hicieron muchas bajas al enemigo, y se le cogieron 300 prisioneros, pero lo más importante es que las tropas inglesas se apoderaron de aquellos objetivos estratégicos que según el Estado Mayor se consideraban indispensables para el mejor éxito de la futura ofensiva.

El otro fin que se persigue con esta actividad de invierno es la información exacta de aquellos extremos que el aeroplano no puede observar. Tales son el estado exacto de las trincheras y fortificaciones, la calidad de las tropas, las unidades a que pertenecen, etc. Para este objeto, se organizan "raids" ya diurnos, ya nocturnos, breves ataques de ida y vuelta, durante los cuales las tropas atacantes causan todo el daño que pueden al enemigo y procuran cogerle el mayor número de prisioneros posible; lo menos desagradable del oficio para los alemanes, pues del lado inglés hay una excelente alimentación, y los cañones alemanes no llegan a los campos de prisioneros de Escocia e Irlanda.

R. A. Scott James.

La crisis del fruto

Con este título nos ha remitido don Alfredo Williams las siguientes líneas en las que hace atinadas consideraciones respecto a las causas de la crisis frutera:

26 de Febrero de 1917.

Señor Director de EL PROGRESO. Muy señor mío: a ninguna persona sensata le debiera extrañar la última disposición del gobierno británico de prohibir la importación de TOMATES y restringir en 25% la importación de PLATANOS.

Es solamente el desarrollo de la política, que hace tiempo se ha seguido, de ir suprimiendo la introducción de productos de lujo, y de ir restringiendo lo que no es de absoluta necesidad.

El plan que se persigue es que el pueblo no desperdicie sus recursos, y que haya más buques libres para el transporte de necesidades.

Es altamente práctico para los intereses británicos, porque en una crisis como la presente lo que el pueblo invierte sin necesidad está mal gastado, y merma los sobrantes que pudiera tener para las necesidades nacionales, y cuantos menos buques se dediquen al transporte de lo que no es realmente necesario para el pueblo y las atenciones de la guerra, más buques libres habrá para transportar lo indispensable.

La última es que esta disposición perjudica grandemente a los intereses de Canarias, y aunque cabe en lo posible que se modifique en parte por las gestiones que se hagan cerca del gobierno británico, no soy muy optimista porque por falta de previsión, se hacen después en lugar de antes del hecho.

El momento oportuno hubiera sido antes de plantarse los tomates, o a más tardar en Diciembre último cuando entró en el poder en Inglaterra un nuevo gobierno formado precisamente para emplear todos los elementos posibles en la lucha gigantesca de la nación.

Ha habido la misma falta de previsión en esta cuestión como ha habido en la cuestión de los transportes, y en ambas tenemos que pagar las consecuencias.

Se debiera haber gestionado un arreglo con el gobierno británico respecto a la importación de los frutos de Canarias y si se le hubiese garantizado una buena proporción de la cosecha de patatas, que en Inglaterra hacen falta, no dudo de que hubiera dado facilidades para exportar la semilla necesaria, y hubiera pensado a Canarias con la admisión de tomates, quizás con alguna restricción, y la libre admisión de plátanos.

En lugar de hacer gestiones prácticas de esta índole, se ha abandonado la exportación de la patata—la carta de triunfo que teníamos en la mano—y se ha exportado el tomate y el plátano a Inglaterra en cantidades reducidas, vendiéndose a precios fabulosos. Esto no habrá pasado inadvertido por el Gobierno, y parece seguro que por lo menos en parte ha dado lugar a la última disposición que tanto perjudica a los intereses de Canarias.

Se objetará, probablemente, que no disponíamos de vapores para importar la semilla de patatas, y para exportar tomates y plátanos en mayor escala. Es verdad, pero la culpa es nuestra, porque debiéramos haber conseguido vapores a más tardar cuando empezaron a fluir los vapores ajenos, y en vez de hacerlo, se perdió el tiempo lastimosamente en una serie de gestiones completamente imprácticas, y en esperar para que otros resolviesen nuestros problemas.

En uno de mis primeros escritos sobre la cuestión de los transportes, hice referencia al refrán inglés que dice "DIOS AYUDA A LOS QUE SE AYUDAN". A nosotros Dios no nos ha ayudado, porque nosotros no nos hemos ayudado, e iremos de mal a peor mientras que no se aprenda que nuestros problemas solo pueden resolverse con nuestra propia iniciativa.

La última disposición del gobierno británico no modifica en lo más mínimo mi criterio que urge establecer una Compañía naviera en el país para la protección de nuestra exportación. Al contrario, el hecho de prohibirse la importación del tomate en Inglaterra aumenta, a mi juicio, la necesidad de salvaguardar la exportación del plátano, y esto no puede hacerse sin contar con medios propios para su transporte.

Si las ideas que tengo sobre este negocio se llevasen a la práctica, aliviaría mos el presente, y salvaríamos el porvenir.

De Vd. atento S. S. Q. E. S. M. Alfredo Williams.

Gobierno civil

LAS SUBSISTENCIAS
Valencia, 25 (13 45)
Gobernador civil a Presidente Junta Provincial Subsistencias.—Tenerife.
Precios arroz en esta plaza son: en cascara *Amangulí* a 31 pesetas; *Celoch* a 32, y *Bomba*, de 49 a 50 los 100 kilos.
Sin cascara: *Amangulí* y *Celoch*, número 00, a 43 pesetas; un cent, a 43,50 y uno, a 44; *Bomba*, número 1, a 78.
En todas las clases una peseta más por número.

El caso de Cartagena

El periódico de Cartagena, "El Porvenir", publica la siguiente información:

"Ayer a última hora de la tarde la pareja de Carabineros de servicio en el puesto del Boquete, próximo a cabo Tifoso, presentó en esta Comandancia de Marina un extranjero sospechoso, sorprendido a las dos de la tarde en las proximidades del rincón de Salitrona, en la playa del Carretón.

Dicho individuo hallábase descansando en la orilla del mar y junto a él había un bote pequeño, de la matrícula de Mazarrón.

Presentado al comandante de Marina, éste sometió a un largo interrogatorio, acerca de cual aguarda absoluta reserva.

En el registro a que fue sometido se le encontró lo siguiente:

Una pistola *browning*, un puñal de forma plegable; una libreta de fogonero en buques mercantes, coincidiendo el nombre de "Harry Wood", con la firma de dicho documento.

Dicha libreta está expedida por las autoridades de Marina de los Estados Unidos.

Llevaba además bastante dinero. Nos hemos informado por unos pesadores de los siguientes detalles:

Cuando lo detuvieron, al saber que para traerlo a Cartagena había que recorrer larga distancia, quiso venir en carruaje, y se buscó uno por toda Cárteras, sin encontrarlo, por lo que tuvo que venir a pie.

En uno de los bolsillos del capote de agua le encontraron un pequeño trozo de papel con el nombre del bote y el dueño del mismo.

Parece ser que ha insistido en afirmar que es yanqui, asegurando que desembarcó en el puerto de Vigo por no gustarle el trato de a bordo, dedicándose a recorrer España, y conociendo en Madrid al capitán del "Roma", D. Nicolás Meyer, hoy cónsul interino de Alemania, el cual se presentó hoy en la Comandancia de Marina, garantizándole y reclamándole.

El detenido habla perfectamente el español y el inglés.

Los pescadores que frecuentan El Boquete dicen que por aquellas aguas han visto otros dos botes sospechosos.

También aseguran que cerca de la playa han visto una boya con la siguiente señal: "U.—19".

Se halla ésta amarrada a un cable, y éste sujeto a tierra, cuya boya los pescadores no pudieron sacar, por ser muy pesada y por impedirlo el sujeto detenido, que, al parecer, se hallaba encargado de su custodia.

El ayudante de Marina D. Domingo Caravaca, se ha trasladado con el detenido al lugar del suceso para aclarar estos extremos.

Otro diario de Cartagena, "La Tierra", completa del siguiente modo la anterior información:

"El juzgado de Marina visitó ayer tarde la costa en donde se capturó el extranjero sospechoso.

Se incautó del bote en que navegaba—un bote de unos quince palmos, con depósitos, llaves y un fuerte olor a gasolina—y de los remos correspondientes. Aquel y éste, según se nos dice, llevaban la misma marca "U.—10".

En el mismo lugar se advirtió la presencia de dos boyas o troncos. Uno con la marca "U" y el otro con la "10".

Tratóse de extraerlas, según cremos. Fué imposible sacar una; la otra estaba unida por el cable a una gruesa cadena, cuyo extremo no pudo ser hallado. ¿Estará libre? ¿Estará unido a algún barco hundido, a algún depósito "de algo"?

Esta tarde continuará el Juzgado sus investigaciones en aquel sitio.

El extranjero—¿alemán? ¿yanqui?— como goza de libertad, al llegar la Comisión judicial a Cartagena, se fué tranquilamente... ¿Adónde?

Probablemente a beber cerveza, como antayer, con la amebic compañía de algunos compatriotas."

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Por unos céntimos
Daniel Cruz Ramallo fué a reclamar 90 céntimos que le debía José López Quintero, por consumo de bebidas que le había hecho en su establecimiento, maltratando éste a aquél de obra.

Bofetada

Fernán Hernández Acosta dió un bofetada al chico Alejandro Blanco Torres, ocasionándole una pequeña erosión en el dorso de la nariz, de carácter leve y siendo asistido en la Casa de Socorro.

Los frosos

Ha sido detenido Carlos Peraza Rodríguez, de 39 años de edad, casado, natural del Puerto de la Cruz y domiciliado en el "Hotel Continental", por haber sido sorprendido cometiendo a los inmorales con un chico de corta edad detrás de la muralla primera.

En la Orotava admite suscripciones a este periódico.

D. Francisco Miranda Perdigón.

LA TINERFENA

Sociedad anónima de la Plaza de Toros

De conformidad con nuestros estatutos sociales se convoca por el presente a los Sres. Accionistas, para celebrar Junta general ordinaria, en el local de la Contaduría, calle de San José número 11 (e), el día 5 de Marzo próximo, a las 9 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife 24 de Febrero de 1917.—El Secretario, Francisco González.

ORDEN DEL DIA

Examinar y aprobar o reparar las cuentas de esta Sociedad del pasado año de 1916.

Casa de Socorro

Florencio Alemán González, de 40 años de edad, fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa de 3 centímetros de extensión, en forma colgajo, con desprendimiento y pérdida del pulpejo del dedo medio de la mano izquierda y erosiones en los dedos índice y anular de la misma mano, a consecuencia de haber metido la mano en una máquina amasadora de la fábrica de pan del Sr. Rumeu.

Alejandro Bianco, de 15 años, fué curado de una erosión en el dorso de la nariz.

Ricardo Domínguez, de 21 años, fué atendido de contusiones leves en la espalda, causadas en riña.

NAUFRAGOS

Esta tarde se presentaron en la Inspección de Vigilancia cinco individuos que dijeron eran naufragos del vapor de esta matrícula "Punta Teno", y manifestaron que en el naufragio perdieron todas sus ropas y el poco dinero que tenían reunido y que por este motivo fueron a la casa armadora del buque citado solicitando se les abonase lo que se les debía y se les indemnizase por las ropas perdidas, contestándoseles negativamente.

El Vigilante que allí estaba de guardia, D. Juan González, viendo el estado lamentable en que se encontraban los cinco naufragos ayudados, los invitó a comer, no aceptando aquellos el generoso resgo del policía.

Servicio telegráfico

(De nuestro corresponsal en Madrid)

DE ESPAÑA

Madrid, 26 (24.)

El cerrojazo

El Conde de Romanones ha leído hoy en ambas Cámaras, el decreto de suspensión de las sesiones de las Cortes.

Este aunque esperado, ha causado sensación.

En el Congreso la lectura del decreto provocó las protestas de los diputados republicanos y reformistas.

Estos increpan al gobierno y los ministeriales.

Algunos diputados liberales contestan a los republicanos y reformistas en forma airada.

El escándalo es tremendo. Los republicanos vitorean a la República.

Los monárquicos dan vivas al rey. También en el Senado provocó protestas el decreto suspendiendo las tareas de las Cámaras.

Comentarios

En los círculos políticos coméntase en distintos sentidos el decreto de suspensión.

Algunos comentaristas creen que las actuales Cortes no volverán a reunirse.

De esta opinión participa el jefe de los reformistas D. Melquíades Álvarez.

En cambio el Sr. González Besada espera que las Cortes volverán a reunirse en Noviembre.

Los Sres. Dato y Cambó aplauden la decisión del cende.

Habla Romanones

El jefe del Gobierno, hablando con los periodistas de la clausura del Parlamento, dijo que ésta no obedecía a dificultades de orden exterior.

Añade que los problemas de actualidad que afectan a la nación reclaman del Gobierno toda su atención, y que a esto precisamente obedece el cierre.

Dijo también, que en cuanto se normalice la situación se volverá a abrir el Parlamento, pues tanto el como el Gobierno quieren gobernar en contacto con las Cortes.

Todos de acuerdo

Dijo también el Presidente, que el cierre se ha hecho con el voto unánime del Consejo de Ministros y el de los Presidentes de ambas Cámaras, señores García Prieto y Villanueva.

Indignación

En las minorías republicanas y reformista el cierre ha causado indignación. Tanto los republicanos como los reformistas, amenazan con hacer una tenaz oposición al Gobierno, en el mitin y en la prensa.

DE LA GUERRA

Noticias de Francia

Las noticias oficiales que se reciben de París, no acusan novedad alguna. Estas dicen que el enemigo fué rechazado con grandes pérdidas al nordeste de Soissons, en cuyas trincheras intentó penetrar.

También en Avocourt los franceses pararon un golpe de mano del enemigo. Los franceses realizaron un raid a las líneas alemanas de la aldea de Saint Tourbe, regresando con algunos prisioneros alemanes.

Además destruyeron muchos refugios enemigos, inutilizando también algunos materiales de guerra.

Por los alres
Las escuadrillas aéreas francesas, bombardearon varios puntos de las líneas alemanas.

Los ingleses
Las tropas inglesas han vuelto a avanzar a lo largo del Ancre.

Los ingleses se apoderaron de la aldea Sevre y otros importantes puntos. Además los ingleses realizaron con éxito otras varias operaciones y cogieron algunos prisioneros.

DE LONDRES

Un despacho de Londres dice que unos destroyers ingleses encontraron en el Canal de la Mancha con otros alemanes trabándose en el acto la lucha.

El encuentro tuvo lugar entre once y doce de la noche.

La escuadrilla alemana aprovechando la obscuridad huyó.

Ignóranse los daños que sufriera. Los destroyers ingleses no sufrieron avería alguna.

DE REUTER

Gibraltar, 27 de Febrero de 1917.

El parte de Haig
Pequeñas partidas de nuestras tropas avanzaron en un ancho frente, ocupando Serre y otros importantes puntos hacia el este, encontrando pequeña oposición.

Al este de Vierstrat efectuamos con todo éxito un raid en un frente de quinientas yardas, causando bajas y haciendo 55 prisioneros.

También efectuamos un raid al este de Armentieres.

Rechazamos un raid que llegó hasta nuestras trincheras al nordeste de Ypres.

Mesopotamia oficial
La parte sur de la posición Sannaiyat capturada el jueves, consistía en dos líneas de 450 yardas de frente y cien de profundidad.

Seis contraataques fracasaron. Nuestro asalto del jueves por la tarde dió por resultado la captura de dos líneas de novecientas yardas de frente.

Antes del amanecer del viernes cruzamos el Tigris en las cercanías de la curva de Shuman, dentro de la cual completamos un puente y consolidamos la posición a pesar de la tenaz resistencia.

Simultáneamente comenzamos de nuevo el asalto a Sannaiyat, capturando las tercera y cuarta líneas en un frente de 1.050 yardas.

En el sector de Souman capturamos el viernes 544 prisioneros.

El sábado temprano capturamos la cresta a través de la garganta en la península de Shuman.

Se vió claramente que el enemigo se hallaba en franca retirada, en dirección de Baghsilah.

Al oeste de Kut el Amara numerosos depósitos de provisiones turcos fueron incendiados.

Una numerosa columna de caballería e infantería tuvo un fuerte encuentro que duró todo el día, causando severas pérdidas.

Mientras tanto siguiendo las victorias de Sannaiyat capturamos la quinta línea turca en las posiciones Nakkailat Suwada, llegando hasta los pantanos Atania en la línea Magasis.

Los aeroplanos prestaron inestimables servicios arrojando bombas y disparando sus ametralladoras a altitudes mínimas.

En dos días hicimos 1.780 prisioneros.

Todas las posiciones enemigas de Sannaiyat hasta Kut el Amara han caído en nuestro poder y por lo tanto Kut pasa automáticamente a nuestras manos.

Las pérdidas turcas no se conocen todavía.

Del parte oficial ruso

Reconocedores penetraron en las trincheras enemigas al oeste de Jablonitz.

Escuchas dispersaron a los turcos en la margen occidental del lago Van, causando grandes pérdidas.

El comunicado francés

Efectuamos un raid a las líneas alemanas cerca de Villes-Etourle destruyendo numerosos refugios y trayendo prisioneros y material de guerra.

Un golpe de mano enemigo al nordeste de Soissons y oeste de Avocourt fracasó.

Buque hundido

El vapor "Laconia", de la Compañía Cunard, de 18.000 toneladas, que se dirigía de New York a Liverpool ha sido hundido.

270 tripulantes, incluyendo pasajeros han sido salvados.

El empréstito

En la Cámara de los Comunes Bonar Law ha manifestado que los recibos del Empréstito anunciado, suman un total de mil millones trescientas doce mil novecientos cincuenta libras esterlinas, incluyendo los valores del Tesoro, convertidos.

El parte oficial de Roma

Nuestros dirigibles arrojaron con todo éxito dos toneladas y media de altos explosivos, sobre la Estación del ferrocarril de Rifemberga y campo de aviación de Proceso al Norte de Trieste.

En el mar

En la Cámara de los Comunes Carson ha anunciado que destroyers alemanes bombardearon Broadstairs y Margate por la mañana temprano, causando la muerte de una mujer y un niño e hiriendo a dos.

Dos cascos fueron averiados. Una patrulla de nuestros destroyers encontró entre las once y doce de anoche, varios destroyers enemigos trabando combate y estando durante algún tiempo bajo fuerte fuego de cañones y torpedos.

Nuestros destroyers sin daños. El efecto en los buques enemigos no pudo verse a causa de la obscuridad.

Neutralidad armada

En el Congreso Wilson pidió autorización para establecer la "neutralidad armada".

Dió cuenta de que ha hecho complejos arreglos para proteger los buques americanos en la zona de guerra alemana.

La Distinguida

Fábrica de Tabacos de Ignacio Zamorano

AVISO

Tengo el gusto de poner en conocimiento del público, que habiendo resultado agraciados con los premios primero y tercero los números 10762 20807, respectivamente, en el sorteo de la Lotería Nacional verificado el día 15 del actual, no me ha sido posible otorgar a mis favorecidos, los regalos que tengo anunciados correspondientes a los mismos, por cuanto no tuvieren salida dichos números, en los tickets que entregaba para tal objeto. Por esta razón he determinado continuar la entrega de los que quedan en mi poder, hasta el primero de mayo próximo, en que de acuerdo con el sorteo Nacional que se efectuará en dicho día, podrán ser otorgados los referidos regalos, bajo las mismas condiciones ya establecidas; por todo lo cual, las personas que poseen dichos tickets, deben reservarlos hasta la fecha indicada, por si la suerte les favoreciere entonces.

Por lo tanto, corresponderá al primer premio del sorteo del primero de Mayo el manó de Manila y al segundo premio, el reloj para caballero, pues los pendientes para Sra. que correspondían al segundo en el sorteo verificado el 15 del corriente, han tocado en el número 27796, pudiendo desde luego pasar a recoger dichos pendientes por esta fábrica, la persona agraciada.

La entrega de estos regalos caduca a los 60 días de verificado dicho sorteo.

Por lo expuesto, espero poder dar así satisfacción a todos los que se han interesado por estos regalos.

Ignacio Zamorano.

NOTICIAS

Defunción.—En La Laguna falleció esta mañana repentinamente don Domingo de la Rosa Fernand, empleado de esta Delegación de Hacienda.

A sus familiares damos nuestro sentido pésame.

Quantos para señoras, señoritas y caballeros, en Cabritilla, piel de perro, Gamuzá c/c, en el Bazar X Bazar, Alfonso XIII, 48.

La Beneficencia.—Se les agradecería a los padres de los alumnos de la escuela de La Beneficencia, se sirvan pasarse por las noches por dicha sociedad con objeto de enterarse de los adelantos de sus hijos y de si asisten o no a las clases.

Para los médicos.—Exposición científica, por el Dr. Luis Noguera Molens, 5 Ptas.

Manual de análisis clínico de los esputos; por Remigio Dargalis; 6 pesetas.

Las anomalías mentales en los escolares, por los doctores Juan Philippe y Gr. Paul Anconour; 4 pesetas.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Sombreros fieltro para señoras y señoritas, formas Cow boy Explorador y Varcles novedad, en el Bazar X Bazar, Alfonso XIII, 48.

Diccionario.—En la imprenta Garet Cruz, San José núm. 36, se hallan a la venta.

Diccionario inglés español y español-inglés; 6 Ptas.

Diccionario francés español y español-francés; 6 Ptas.

Diccionario español, 5 Ptas.

Gran descubrimiento científico LA TUBERCULOSIS

curada por los

“SUEROS SAT”

que prepara la Sociedad “UNIVERSUS” (Barcelona).

De venta en todas las buenas farmacias

Representante exclusivo para las Islas Canarias, **J.-M. Ballester**, Castillo, 61, bajos, que facilitará a quien lo solicite prospecto doctrinal gratis.

Interesa.—Relaciones de mueren
estas libras de derechos.
Relaciones de mercancías que pagan
arbitrios municipales
Recibos de alquiler.
Recibos de participaciones de lotería.
Listas de jornales.
Certificados consulares para el em-
barque de mercancías.
Tablas de jornales.
Tarifas de arbitrios municipales.
Tarifas de consumos.
Fes de vida.
Facturas franquicia.
Se venden en la Imprenta García
Cruz, San José, 36



Viva tu pare, tu mare,
tu padrino, tu madrina,
el monaguillo y el cural
Se olvida usted lo mejor:
Que viva tu PECA CURA.

Jabón 1'25; Crema 1'75; Polvos 2;
Agua 5 pesetas
Creación Cortés Hermanos, Barcelona.

Solares en la Cuesta
SE VENDEN 13.000 metros
de solares a una peseta el metro.
Dan razón en el American Bar, en
la misma Cuesta.

La Benéfica

Sociedad de socorros mutuos y enseñanza
gratuita de Santa Cruz de Tenerife
Cuota mensual, UNA peseta

No comprendemos como las personas previ-
soras, que piensan en el porvenir, no ingresan
en esta asociación que cuenta en la actualidad
con unos cinco mil socios.

Con solo pagar al mes UNA PESETA tien-
nen derecho los hombres y los niños a asistir
a sus escuelas nocturnas donde se les facilita
gratuitamente todo lo necesario para la ense-
ñanza, menos libros. En caso de enfermedad,
a la asistencia médica y a las medicinas y al
socorro diario de dos pesetas los hombres, 1'25
las mujeres y 0'75 los niños. En el local social
existe una clínica, donde diariamente se
encuentra un médico y un practicante, para
atender a los socios. Si la índole de las ope-
raciones que se practiquen lo necesita, el socio
puede permanecer en una dependencia desti-
nada para ello en la misma sociedad, los días
que sean necesarios hasta su curación.

Si un socio se inutiliza para el trabajo, LA
BENEFICA le abona diariamente una peseta
a los hombres y 75 céntimos a las mujeres; y
si desgraciadamente fallece, la sociedad se
encarga de todas las diligencias hasta su en-
terramiento, facilitando el féretro y siendo con-
ducido al cementerio en uno de los coches
fúnebres, todo gratuitamente.

LA BENEFICA cuenta con tres médicos y
dos practicantes.

La Agencia fúnebre cuenta con va-
rios magníficos coches y todos los
utensilios necesarios como Crucifijos,
candelabros, mesas, paños, cortinas,
etc. etc., todo de un lujo extraordina-
rio, para formar las capillas ardien-
tes, haciéndose el servicio con prontitud;
bastando con llamar por teléfono
a la sociedad LA BENEFICA.

Se acaba de publicar el
**Diccionario de la
Lengua Española,**

bajo la dirección de
DON JOSE ALEMANY BOLUFER,
de la Real Academia Española

Este Diccionario es el más útil, el más
claro, el mejor documentado y el más
barato de todos los diccionarios espa-
ñoles. Precio, DIEZ PESETAS.

Se vende en la Imprenta García Cruz
San José, 36.

F. PRATS. CORSETERIA A MEDIDA

Imeldo Seris, 41 (a) frente a la calle del Norte
Corsés desde 1'00 a 50 pesetas. Fajas desde 1'50 a 40 pesetas. Siempre últimos
modelos de París, Londres y New York. Comodidad, higiene y elegancia absoluta.
Composición de corsés y fajas usados. Entrega a domicilio, o envío franco de porte.
Casa de moda. Perfecta confección. Modista corsetera barcelonesa. Hermosas telas
para corsés, fajas, tirantes y corselets a medida.

**R. PADILLA, cirujano-dentista
y M. FERNÁNDEZ, dentista-mecánico**

Calle del Clavel, núm. 4, principal

Especialidad en dentaduras completas,
parciales, coronas dentales de oro, por-
celana y de puente, según los métodos
más perfeccionados. Horas de oficina:
de 8 a 12 de la mañana.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

(Compañía anónima en liquidación)

En cumplimiento de lo dispuesto en
el artículo 30 de los Estatutos sociales,
se convoca a los señores accionistas para
celebrar Junta general ordinaria el mié-
ércoles 28 del corriente mes, a las ocho y
media de la noche, en el local de la So-
ciedad LA BENEFICA.

Desde el día de hoy, las cuentas y
balance anual se hallan a disposición de
los señores socios en las oficinas de la
Sociedad, Castillo, 64, de dos a tres de
la tarde.

Para concurrir a la citada Junta, los
señores accionistas se proveerán en di-
chas oficinas del correspondiente bole-
tín de admisión, en el cual se expresará
el número de acciones que presenta y el
de votos que pueda emitir, sin cuyo re-
quisito no se le reconocerá personalidad
en la Junta.

Santa Cruz de Tenerife, 17 de Fe-
brero de 1917.—El Consejero Secreta-
rio accidental, **Lorenzo Fernández**.

ORDEN DEL DIA

Lectura de las cuentas y del balance
en 31 de Diciembre último.

Dar cuenta de la marcha de la liqui-
dación y acuerdos consiguientes.

INSTALACION DE RAYOS X

A DISPOSICION DE TODOS LOS
SEÑORES MEDICOS
anexa a la casa de Salud del
— DR. RODRIGUEZ LOPEZ —

Calle 25 de Julio, No 28
Ultimo modelo con todos los adian-
tos modernos.

Para el diagnóstico de enfermedades
de los Huesos, Estómago, Intestinos,
Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado,
Vías urinarias, etc., permitiendo ver
con detalles estos órganos.

Con material completo para Radio-
grafía y radioterapia.

Globulógeno

(Nombre registrado)

Poderoso reconstituyente,
preparado a base de ácido
nucleínico, hemoglobina, ar-
chenal y acantha vitilis; de seguros
efectos en la cloro-anemia, debilidad
general, período primario de la tuber-
culosis, desarreglos y dolores men-
struales, en el embarazo y en la neu-
rasteria

Laboratorio del Lodo. L. Martín Espino
Santa Cruz de Tenerife.

Leocadio Machado

ABOGADO
— SAN FRANCISCO, 13 —

DOCTOR SECCHI

Medicina interna, Cirujía
general, Partos
Inyecciones intravenosas 606 (Ehrlich)
Consultas de 12 a 2. Teléfono 296
Valentín Sanz, 29.

Miller, Gibb & Co. Londres - Liverpool - Manchester

Suplidores (al por mayor) de arroz, azufre, café, harinas, trigos, pa-
tatas de semilla, ingredientes para abonos, ferreteria, tejidos, etc. etc.

Vendedores exclusivos de jabón **Rueda, Estrella y Pavo
Real**, fósforos **Vulcan**, salmón **Tudor**, de las renombradas galle-
tas finas de Carr & Co., Té **Lipton** y otros muchos artículos.

Representante,

P. Duque,

Santa Cruz de Tenerife.

Miller, Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

3, EDUARDO COBIÁN, 3
(ANTES MARINA)
Sta. Cruz de Tenerife
Islas Canarias

Norwich Union

Compañía inglesa de seguros contra
incendios y riesgos marítimos

AGENTES:

ELDER DEMPSTER (Teneriffe) Ltd.
Alfonso XIII, 84.

VICTORIA

Fábrica de Cigarros y Cigarrillos

DE
Luis Zamorano González

ALFONSO XIII, 54

En breve se pondrán a la venta los magníficos cigarrillos de esta fábrica.
Esta casa proporciona a sus clientes la satisfacción de hacer buenas obras de cari-
dad, entregando por cada diez cajillas vacías un cupón para las cocinas económicas
para depositar en las alcancías del Hospital de niños.

Fume usted siempre cigarrillos VICTORIA y los necesitados se lo agradecerán.

Fábrica: Alfonso XIII, 54. — Depósito: Cruz Verde, 21

THE GUARDIAN ASSURANCE Co. Ltd.

DE LONDRES

FUNDADA EN 1821

(Compañía Anónima de Seguros contra Incendios)

Agentes para las Islas Canarias,
Hamilton & Co.

— Ahí, caballero — le interrumpió Juana con acento
absoluto, — se acostará mi doncella.

Trató de Borsenne de objetar algo.

— Es que quiero — le atajó su esposa, — lo mismo de
día que de noche, tener cerca de mí y a mi disposición
a mi doncella.

El señor de Borsenne se mordió los labios, hasta ha-
cerse sangre.

— Haga usted lo que le pide — le dijo al oído el señor
de Precourt; — son caprichos de muchas jóvenes.

— Quedará usted complacida, señora — contestó el
señor de Borsenne.

— Gracias, caballero. Una vez hecha esa modificación
no tengo más que felicitaciones que dirigir a usted. En
lo que respecta a algunos pequeños detalles yo misma
haré los cambios que me parezcan bien.

La fiesta en el hotel de Borsenne alcanzó y aun so-
brepujo el esplendor prometido, tanto por su magnifi-
cencia y lujo, como por el número y calidad de los in-
vitados. La satisfacción parecía general y completa.

Sin embargo, muchas personas extrañaron que la se-
ñora de Precourt no hubiese concurrido a la fiesta dada
por su hija. Y respecto a esto se hicieron algunos lige-
ros comentarios, pero la *soirée* estaba tan animada, se
divertían los convidados tan a su gusto, que no tardó
en ser olvidada la madre a fin de no malgastar ni un
minuto de las horas de placer ofrecidas por la hija.

En lo que los invitados recibieron una completa de-
cepción, fue en la esperanza que tenían de sorprender
algunos de los secretos de los recién casados.

La señora de Borsenne era el punto de mira de todos
los ojos que contaban con alguna sorpresa; pero la se-
ñora de Borsenne no puso de manifiesto más que su

El señor de Borsenne experimentó una viva contra-
riedad, pero tuvo la habilidad de hacerla desaparecer en
una sonrisa.

— Es un capricho de joven; ya verá usted otros más
— le dijo su suegro.

A la una de la madrugada, el señor de Borsenne en-
tró solo en su hotel, donde los criados, de gran librea,
esperaban a la recién casada.

SEGUNDA PARTE

El Oficial de la Armada

En virtud de este artículo del código: «La mujer de-
be seguir a su marido», la señora de Borsenne consin-
tió, al fin, en ir a vivir con su esposo. Era el oncen-
o día de su matrimonio, y el marido quiso dar en nom-
bre de su mujer una de esas fiestas maravillosas de que
se hablaba en París durante una larga temporada.

Habían sido invitadas las celebridades de la época.
Senadores, ministros, embajadores, almirantes, genera-
les, magistrados habían de codearse con la flor y nata

